

Pieza del mes

Marzo de 2018

Socarrat



Nombre local: *socarrat*

Procedencia: Paterna, Valencia

Material: Arcilla, pigmentos.

Forma parte de la colección desde 2012

Los alfareros de Paterna fabrican, desde la Edad Media, unas placas de barro conocidas como “socarrats”, en valenciano “tostado” o “chamuscado”.

Estas piezas solían fabricarse en dos tamaños de unos 40 cm x 35cm y de 30cm x 15cm, ambos modelos de unos 3cm de grosor que se utilizaban como recubrimiento en la arquitectura, tanto en aleros y vigas como revistiendo techos en sustitución de los artesonados de madera, mucho más costosos.

Los motivos decorativos de estas placas cerámicas son variados dentro de una tipología que se repite: temas zoomorfos, antropomorfos, geométricos, vegetales y heráldicos.

La originalidad de estas piezas viene motivada por su característica capa blanca mate, realizada con un compuesto de cal, y su dibujo de trazo firme en tonos negros, ocre y rojizos que le confieren su imagen distintiva.